

Escala Crítica/Diario Presente, Ventanasur, Horay20Noticias, Avance

*Entre las encuestas y las negociaciones, buscan evitar rupturas *Yolanda Osuna estará nuevamente en las boletas; pasó el filtro

*La oposición en espera de inconformes; va sobre los tiempos

Víctor M. Sámano Labastida

DESPUÉS del listado de aspirantes a la gubernatura, sobre todo la selección que realizó Morena, la nómina más esperada por los potenciales votantes es la de las propuestas para las alcaldías. En el caso de la coalición gobernante ya fue dada a conocer su elenco completo. Lo que sigue es –seguramente- la reacción de algunos inconformes que serán cobijados por los partidos de oposición. Sin embargo, en estos tiempos, el obradorismo aparece como la opción con mayores intenciones del voto.

Falta, obviamente, la campaña formal.

También se ha dado luz verde a la integración de las listas de quienes buscarán una diputación, tanto en el partido-movimiento en el poder como en la dispersa oposición. Esta última intensificó sus negociaciones para impulsar candidaturas comunes; aunque debe sortear las impugnaciones por dudas en sus procedimientos. A lo que fue emplazada por el Instituto Electoral.

Como usted sabe, Morena ya tiene como líder del proceso estatal a Javier May, quien encabeza la postulación a la gubernatura; en tanto que el PRD lleva a Juan Manuel Fócil y el PAN Lorena Beauregard, virtual abanderada del PRI también. Movimiento Ciudadano a Minés de la Fuente, quien militó en el tricolor durante poco más de tres décadas. En el tiempo que queda para el registro habrá ajustes, pero el mayor cálculo de los opositores es garantizar la supervivencia de sus partidos.

Javier May recibió ya el aval de los tres partidos de la coalición: Morena, PVEM y PT. Los dirigentes de PRI, PRD y PAN, todavía revisan estrategias para hacer frente a una poderosa estructura obradorista.

EL FACTOR MUNICIPAL

SE HA DICHO que la conformación de la cámara de diputados local es determinante para el futuro gobierno estatal, pero también se sabe que aparte de quien aspira a la gubernatura son

los candidatos a las alcaldías los que jalan o repelen votantes. Son también quienes pueden incidir en una mayor o menor votación al Ejecutivo Estatal.

Se puede anticipar que fuerzas internas de Morena, interesadas en no otorgarle todo el poder a Javier May, buscarán colocar o impulsar candidaturas en los partidos opositores luego de fracasar en frenar su postulación, sobre todo en Movimiento Ciudadano. Esto explicaría la intensa campaña “a ras de pueblo” del morenista obradorista para lograr –para él y para Claudia Sheinbaum-, no sólo la mayoría sino una “votación histórica”. Sin embargo, internamente se sostiene que lo que está en juego no es tal o cual corriente dentro de Morena sino el movimiento de López Obrador iniciado precisamente en Tabasco y con profundas raíces en la Chontalpa.

En el listado de aspirantes a las alcaldías por la alianza gobernante sin duda es de destacar el papel de Yolanda Osuna, alcaldesa de Centro, quien se ganó la candidatura a la reelección después haber declinado la invitación para encabezar la fórmula para Tabasco en el Senado. Atrás quedaron por lo menos unos cinco aspirantes que no lograron remontar en las encuestas, ni tampoco obtuvieron el aval necesario en las negociaciones internas. Son varios factores los que impulsaron a la ex secretaria de Cultura, pero uno fundamental fue su participación en la campaña interna por la gubernatura, así como la gestión de recursos para diversas acciones en el municipio.

No hay que perder de vista, por otra parte, que junto a Centro, los otros municipios que cuentan con el mayor número de votantes son Cárdenas, Comalcalco, Huimanguillo, Macuspana y Nacajuca. Estas seis demarcaciones suman casi las dos terceras partes del padrón, además de que por la actividad social, económica y política, tales localidades –particularmente en la capital- son determinantes en la visibilidad de los partidos.

Ayer mismo el cabildo de Centro aprobó la solicitud de licencia de Yolanda Osuna y designó a la maestra Aura Medina Cano para cubrir los meses que le quedan a esta administración. Optaron por un perfil discreto y eficiente, que garantiza la continuidad de los proyectos en la alcaldía. También buscarán reelección en Nacajuca con Sheila Álvarez.

Seguramente la oposición buscará contrarrestar su desventaja a nivel estatal con candidaturas únicas en los municipios más estratégicos, entre estos el de la capital tabasqueña. Pero también apoyándose en los aspirantes descontentos que no pasaron la prueba en Morena.

AL MARGEN

UN ACTO de justicia que debe ser imitado por las legislaturas de los estados: el Senado mexicano aprobó la entrega de un apoyo económico de tres meses a los poco más de mil 200 trabajadores de comisiones y honorarios que tiene cada senador en sus oficinas. Según trascendió el dinero lo dará el Senado de manera directa y no será triangulado por los senadores...para evitar tentaciones. Se entregará al final del periodo. Una medida similar aplicará la Cámara de Diputados. Cabe decir que los colaboradores que cobran por honorarios

Define Morena sus candidaturas para alcaldías; el mismo método será para diputaciones locales

Escrito por Editor

Viernes, 01 de Marzo de 2024 20:48 -

(y algunos con plazas muy castigadas), entre estos los asesores, son de los menos favorecidos en un poder que debería ser ejemplo de cómo se quiere que sea el país de leyes. Bien se dice que la justicia comienza por casa.

(vmsamano@hotmail.com)